

23.03.2023 / rb

ilz Symposium 2023: Digitale Lehrmittel – digitaler Unterricht? – Lernen in der Kultur der Digitalität

Protokoll

Drotokoll Cina	Digitale Lehrmittel nach den Prinzipien des Universellen Designs
Protokoll Sime	none Imhof
Diskussion	



	 Ein Pilotprojekt für barrierefreien Unterricht sollte seitens EDK gestartet werden. Wie weit geht der Auftrag der Verlage? Ausprobieren, sich der Thematik annähern hilft, die Bedürfnisse aufzuzeigen. KI könnte eventuell zukünftig helfen, die Kosten zu reduzieren. Digitalität kommt der Barrierefreiheit zugute. Gewisse Lehrpersonen lassen sich jedoch nicht gerne ins digitale Unterrichten drängen. Rein digitale Lehrmittel brauchen Zeit, bis sie etabliert sind (wie E-Autos). Dazu kommen die Bedürfnisse, Wünsche der Abnehmer, welche immer komplexer werden. Das für Lehrpersonen pragmatische, einfach handhabbare Lehrmittel leidet, weil auf immer mehr Sonderfunktionen Rücksicht genommen werden muss und die Komplexität dadurch zunimmt. Lehrmittel sollten die Lehrpersonen entlasten und nicht belasten.
Fazit	 Die Finanzierung der entstehenden Entwicklungskosten für Barrierefreiheit sind nicht geklärt Kleine Schritte vorwärts gehen, bis daraus Routine wird Die EDK soll ein Pilotprojekt für barrierefreie Lehrmittel lancieren Bildung ist für alle da! Von der Romandie lernen, zusammenarbeiten Barrierefreiheit sollte als Chance gesehen werden
	Gedruckte Lehrmittel sind nicht barrierefrei